

M. Doléris opère à n'importe quel moment, cependant il évite autant que possible de curer dans le cours de la menstruation ce qui n'est pas toujours aisé s'il y a métrorrhagie abondante.

OPÉRATION

La malade étant endormie, on la place dans le décubitus dorsal et on procède à l'abaissement du col de l'utérus. Ce procédé est celui de Lisfranc. On saisit de la main droite la pince à abaissement ordinaire, puis on la glisse entre l'index et le médius gauche et on saisit la lèvre antérieure du col. Lorsque le vagin est large, on fait abaisser le périnée avec une valve de Sims, on va reconnaître le col avec un ou deux doigts de la main gauche, on fixe la lèvre antérieure et on la pince avec l'instrument tenu de l'autre main. Quelquefois, c'est plus difficile et il faut placer deux valves de Sims, une en avant, l'autre en arrière, sur les commissures de la vulve ; le col est au fond, et on saisit l'une ou l'autre lèvre. Pour abaisser l'utérus il faut tirer avec modération l'écartement de la vulve avec les deux valves de Sims et une traction modérée suffisent à mettre l'opérateur très à son aise. Il faut saisir la lèvre du col assez loin du bord libre, pour ne pas la déchirer et ne saisir que cette lèvre, car le pincement de la muqueuse du cul-de-sac vaginal est douloureux. Les tractions doivent être lentes et mesurées, chez les femmes qui ont eu ou ont de la paramétrite ou de la périmétrite, l'abaissement est difficile ou impossible alors il doit être proscrit. Cependant les avantages de l'abaissement de l'utérus ont de l'importance et une très grande utilité.

Le curage peut être pratiqué soit avec la curette de Récamier, soit avec celle de Simon, soit avec celle de Sims.

Il faut introduire la curette avec lenteur et prudence, elle n'exige dans aucun cas l'emploi de la force.

On introduit la curette de la main droite suivant l'axe connu du conduit utérin et on saisit de la main gauche le fond de la matrice à travers la paroi abdominale.